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La Alegría de Evangelizar 

El Papa Francisco nos ha escrito una exhortación apostólica, algo así 

como una carta, donde nos propone a los católicos, algunos 

contenidos pastorales para reflexionar y vivir en nuestra vida 

misionera. 

Es un documento lleno de vitalidad, de invitaciones y de palabras que 

nos animan a seguir a Jesús, como cierre del Sínodo sobre la Nueva 

Evangelización que se realizó en Roma el año pasado. 

A él, seguro que le gustaría que se tomen un tiempo para su lectura, 

personal o en grupo. Pero te ofrecemos algunas ideas  extractadas 

para ir rumiando  y trabajándolo. 

 “Evangelii Gaudium” (La alegría del Evangelio) se llama el  

documento y  propone  dos llamados inseparables: la evangelización y 

la justicia social, construidas sobre la esperanza, la fe, la caridad y la 

alegría cristiana. 

 

“La alegría del Evangelio llena el corazón y la vida entera de los que se encuentran 

con Jesús”.1 

. 

 

Al que arriesga el Señor no lo defrauda y cuando da un pequeño  paso hacia Jesús 

descubre que Él ya lo esperaba con los brazos abiertos (3) 

 El gran riesgo del mundo actual, con su múltiple y 

abrumadora oferta de consumo, es una tristeza 

individualista que brota del corazón cómodo y avaro, de 

la búsqueda enfermiza de placeres superficiales, de la 

conciencia aislada. Cuando la vida interior se clausura en 

los propios intereses, ya no hay espacio para los demás, 

ya no entran los pobres, ya no se escucha la voz de Dios, 

ya no se goza la dulce alegría de su amor, ya no palpita el 

entusiasmo por hacer el bien. 2 

Hay cristianos cuya opción parece ser la de una Cuaresma 

sin Pascua. Pero reconozco que la alegría no se vive del mismo 

modo en todas las etapas y circunstancias de la vida, a veces muy 

duras. Se adapta y se transforma, y siempre permanece al menos 

como un brote de luz que nace de la certeza personal de ser 

infinitamente amado, más allá de todo.6 

 Puedo decir que los gozos más bellos y espontáneos que he visto en mis años de 

vida son los de personas muy pobres que tienen poco a qué aferrarse. 7 
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El bien siempre tiende a comunicarse.9  

La alegría del EVANGELIO  que llena la vida de la COMUNIDAD de los 

discípulos es una ALEGRIA MISIONERA. 21 

 

 

 

La Iglesia en salida es la comunidad de 

discípulos que primerean, que se 

involucran, que acompañan, que 

fructifican y festejan.24 

 

 

 

 

 

 

 

 

¡Atrevamonos un poco más a primerar! 24 

 

 Llegamos a ser plenamente humanos cuando 

somos más que humanos, cuando le permitimos a 

Dios que nos lleve más allá de nosotros mismos 

para alcanzar nuestro ser más verdadero. Allí 

está el manantial de la acción evangelizadora. 

Porque, si alguien ha acogido ese amor que le 

devuelve el sentido de la vida, ¿cómo puede 

contener el deseo de comunicarlo a otros?8 

 Tampoco creo que deba esperarse del magisterio papal 

una palabra definitiva o completa sobre todas las cuestiones 

que afectan a la Iglesia y al mundo. No es conveniente que 

el Papa reemplace a los episcopados locales en el 

discernimiento de todas las problemáticas que se plantean 

en sus territorios. En este sentido, percibo la necesidad de 

avanzar en una saludable «descentralización».  

La comunidad evangelizadora se mete con obras y gestos en la vida cotidiana de 

los demás, achica distancias, se abaja hasta la humillación si es necesario, y 

asume la vida humana, tocando la carne sufriente de Cristo en el pueblo. Los 

evangelizadores tienen así «olor a oveja» y éstas escuchan su voz. 24 

 Sueño con una opción misionera 

capaz de transformarlo todo, 

para que las costumbres, los 

estilos, los horarios, el lenguaje y 

toda estructura eclesial se 

convierta en un cauce adecuado 

para la evangelización del mundo 

actual más que para la 

autopreservación. La reforma de 

estructuras que exige la 

conversión pastoral sólo puede 

entenderse en este sentido: 

procurar que todas ellas se vuelvan 

más misioneras, que la pastoral 

ordinaria en todas sus instancias 

sea más expansiva y abierta, que 

coloque a los agentes pastorales 

en constante actitud de salida y 

favorezca así la respuesta positiva 

de todos aquellos a quienes Jesús 

convoca a su amistad..27 

 Dado que estoy llamado a vivir lo que pido a los 

demás, también debo pensar en una conversión 

del papado. Me corresponde, como Obispo de 

Roma, estar abierto a las sugerencias que se 

orienten a un ejercicio de mi ministerio que lo 

vuelva más fiel al sentido que Jesucristo quiso 

darle y a las necesidades actuales de la 

evangelización..32 
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La comunidad evangelizadora  se 

dispone a acompañar.Acompaña a la 

humanidad en todos sus procesos,por 

más duros y prolongados que sean. 24 

Sabe de esperas largas y de aguante 

apostólico.LA EVANGELIZACIÓN TIENE 

MUCHO DE PACIENCIA. 24 

 

 

 

El discípulo sabe dar la vida entera y 

jugarla hasta el martirio como Jesucristo, pero su sueño no llenarse de enemigos, 

sino que la PALABRA SEA ACOGIDA Y MANIFIESTE SU POTENCIA 

LIBERADORA. 24 

 

 

 

 

 

 

EL SEMBRADOR CUANDO VE DESPUNTAR LA CIZAÑA EN MEDIO DEL TRIGO, 

NO TIENE REACCIONES QUEJOSAS NI ALARMISTA. 24 

HAY ESTRUCTURAS ECLESIALES QUE PUEDEN CONDICIONAR 

UN DINAMISMO EVANGELIZADOR, IGUALMENTE LAS BUENAS 

ESTRUCTURAS SIRVEN CUANDO HAY VIDA QUE LAS ANIMA, LAS 

SOSTIENE,LAS JUZGA.SIN VIDA NUEVA Y AUTENTICO ESPIRITU 

EVANGELICO, SIN FIDELIDAD DE LA IGLESIA A LA PROPIA 

VOCACION CUALQUIER ESTRUCTURA NUEVA SE CORROMPE. 26 

 

LA PARROQUIA NO ES UNA ESTRUCTURA CADUCA, PRECISAMENTE PORQUE TIENE GRAN 

PLASTICIDAD, PUEDE TOMAR FORMAS MUY DIVERSAS QUE REQUIEREN DOCILIDAD Y LA 

CREATIVIDAD MISIONERA DEL PASTOR Y DE LA COMUNIDAD. 28 

 

 

9. En su constante discernimiento, la Iglesia también 

puede llegar a reconocer costumbres propias no 

directamente ligadas al núcleo del Evangelio, algunas 

muy arraigadas a lo largo de la historia, que hoy ya no 

son interpretadas de la misma manera y cuyo mensaje no 

suele ser percibido adecuadamente. Pueden ser bellas, 

pero ahora no prestan el mismo servicio en orden a la 

transmisión del Evangelio. No tengamos miedo de 

revisarlas. Del mismo modo, hay normas o preceptos 

eclesiales que pueden haber sido muy eficaces en otras 

épocas pero que ya no tienen la misma fuerza educativa 

como cauces de vida. 43 

Tomate unos minutos, para  pensar y anotar si querés, la reflexión 

o las ideas que han surgido en esta lectura  para tu vida como 

discípulo misionero  y para la vida de tu grupo 
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La parroquia es presencia eclesial  en el territorio, ámbito de la escucha de la 

Palabra, del crecimiento de la vida cristiana, del diálogo, del anuncio, de la caridad 

generosa, de la adoración y la celebración.28 

 Las demás instituciones eclesiales, comunidades de base, 

pequeñas comunidades y otras formas de asociación, son una 

riqueza que el Espíritu suscita para evangelizar todos los 

ambientes y sectores…es muy sano que no pierdan el contacto 

con esta realidad tan rica de la parroquia del lugar y que se 

integren gustosamente a la pastoral orgánica. 29 

 

EL OBISPO SIEMPRE DEBR FOMENTAR LA COMUNION MISIONERA EN SU IGLESIA DIOCESANA. 31 

 

La pastoral en clave misionera pretende olvidar el  

cómo criterio de “siempre se ha hecho así”. 33 

 

Una pastoral en clave misionera no se obsesiona por 

la transmisión desarticulada de una multitud de 

doctrina que se intentan imponer a fuerza de la 

insistencia.35 

 

 

 

 

 

 

Cada Iglesia particular, porción de la Iglesia católica, bajo la guía de su obispo, está 

llamada a la conversión misionera. 30 

EL EVANGELIO INVITA ANTE TODO A RESPONDER AL DIOS AMANTE QUE 

NOS SALVA, reconociéndolo en los demás y saliendo de nosotros mismos 

para buscar el bien de todos.39 
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En su constante discernimiento la Iglesia también puede 

llegar a reconocer costumbres propias no directamente 

ligadas al núcleo del Evangelio…pueden ser bellas, pero 

ahora no prestan el mismo servicio en orden a la 

transmisión del Evangelio...No tengamos miedo de 

revisarlas. 43 

 

 

 

Si disminuir el valor del ideal evangélico hay que 

acompañar con misericordia y paciencia las etapas posibles 

de crecimiento de las personas que se van construyendo 

día a día. 44  

 

La tarea evangelizadora se mueve entre 

los límites del lenguaje y de las 

circunstancias. Procura siempre 

comunicar mejor la verdad del evangelio 

en un contexto determinado, sin 

renunciar a la verdad, al bien, a la luz.  45 

UN CORAZÓN MISIONERO sabe de esos límites y se hace débil con los 

débiles. Nunca se encierra, nunca se repliega en sus debilidades, nunca opta 

por la rigidez autodefensiva. 45 

 

 

 

 

 

 

La Iglesia «en salida» es una Iglesia con las puertas abiertas. Salir hacia 

los demás para llegar a las periferias humanas no implica correr hacia 

el mundo sin rumbo y sin sentido. Muchas veces es más bien detener el 

paso, dejar de lado la ansiedad para mirar a los ojos y escuchar, o 

renunciar a las urgencias para acompañar al que se quedó al costado del 

camino. A veces es como el padre del hijo pródigo, que se queda con las 

puertas abiertas para que, cuando regrese, pueda entrar sin dificultad. 46 

A los sacerdotes les recuerdo que el 

confesionario no debe ser una sala de 

torturas sino el lugar de la 

misericordia del Señor que nos 

estimula a hacer el bien posible. Un 

pequeño paso, en medio de grandes 

límites humanos, puede ser más 

agradable a Dios que la vida 

exteriormente correcta de quien 

transcurre sus días sin enfrentar 

importantes dificultades.44 
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LA IGLESIA ESTA LLAMADA A SER SIEMPRE LA CASA  

ABIERTA DEL PADRE. 47 

 

SALGAMOS, salgamos a ofrecer a todos la vida de Jesucristo. 49 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 Si la Iglesia entera asume este dinamismo misionero, debe llegar a todos, sin excepciones. Pero ¿a 

quiénes debería privilegiar? Cuando uno lee el Evangelio, se encuentra con una orientación 

contundente: no tanto a los amigos y vecinos ricos sino sobre todo a los pobres y enfermos, a esos 

que suelen ser despreciados y olvidados, a aquellos que «no tienen con qué recompensarte» (Lc 14,14). 

No deben quedar dudas ni caben explicaciones que debiliten este mensaje tan claro. Hoy y siempre, «los 

pobres son los destinatarios privilegiados del Evangelio», y la evangelización dirigida gratuitamente a ellos es 

signo del Reino que Jesús vino a traer. Hay que decir sin vueltas que existe un vínculo inseparable entre 

nuestra fe y los pobres. Nunca los dejemos solos. 48 

Prefiero una Iglesia 

accidentada, herida y manchada 

por salir a la calle, antes que 

una Iglesia enferma por el 

encierro y la comodidad de 

aferrarse a las propias 

seguridades. No quiero una 

Iglesia preocupada por ser el 

centro y que termine clausurada 

en una maraña de obsesiones y 

procedimientos. 49 

Tomate otros minutos, para  pensar y anotar si querés, la 

reflexión o las ideas que han surgido en esta lectura  para tu vida 

como discípulo misionero 
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La humanidad vive en este momento un giro histórico, que podemos 
ver con los adelantos que se producen en distintos campos.52 

 

 

 

Casi sin advertirlo, nos volvemos 

incapaces de compadecernos 

ante los clamores de los otros, 

ya no lloramos ante el drama de 

los demás ni nos interesa 

cuidarlos. 54 

 

Una de las causas de esta situación se encuentra en la relación que hemos 

establecido con el dinero.55 El afán de poder y de tener no tiene límites. 56 

Los exhorto a la solidaridad desinteresada y a una vuelta de la 

economía y las 

finanzas a una 

ética a favor del ser 

humano.58 

 

 

 

 

 

En la cultura predominante, el primer lugar 

está ocupado por lo exterior, lo inmediato, 

lo visible, lo rápido, lo superficial, lo 

provisorio.62 

 

 

 

 

Así como el mandamiento de «no matar» pone un límite claro para 

asegurar el valor de la vida humana, hoy tenemos que decir «no a una 

economía de la exclusión y la inequidad». Esa economía mata. No 

puede ser que no sea noticia que muere de frío un anciano en 

situación de calle y que sí lo sea una caída de dos puntos en la bolsa. 

Eso es exclusión. No se puede tolerar más que se tire comida cuando 

hay gente que pasa hambre. Eso es inequidad. Hoy todo entra dentro 

del juego de la competitividad y de la ley del más fuerte, donde el 

poderoso se come al más débil. 53 

Hoy en muchas partes se reclama mayor seguridad. Pero hasta que no se 

reviertan la exclusión y la inequidad dentro de una sociedad y entre los distintos 

pueblos será imposible erradicar la violencia. Se acusa de la violencia a los 

pobres y a los pueblos pobres pero, sin igualdad de oportunidades, las diversas 

formas de agresión y de guerra encontrarán un caldo de cultivo que tarde o 

temprano provocará su explosión. Cuando la sociedad –local, nacional o mundial– 

abandona en la periferia una parte de sí misma, no habrá programas políticos ni 

recursos policiales o de inteligencia que puedan asegurar indefinidamente la 

tranquilidad. 59 
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El proceso de secularización tiende a 

reducir la fe y la Iglesia al ámbito de lo 

privado y de lo íntimo.64 

La familia atraviesa una crisis 

profunda.66  

 

 

El sustrato cristiano de algunos 
pueblos-sobre todo 
occidentales-es una realidad 
viva. Allí encontraremos, 
especialmente en los más 
necesitados una reserva moral 
que guarda valores  de auténtico 
humanismo cristiano. 68  

Una cultura popular 

evangelizada contiene 

valores de fe y de solidaridad que pueden provocar el desarrollo de 

una sociedad más justa y creyente. 68 

Es imperiosa la necesidad de evangelizar 
las culturas para inculturar el Evangelio…es 
precisamente la piedad popular el mejor 
punto de partida para sanarlas y liberarlas. 
69 

 

Nuevas culturas continúan gestándose en estas enormes 

geografías humanas en las que el cristianismo ya no suele ser  

promotor o generador de sentido 73…Es necesario llegar ahí 

donde se gestan los nuevos relatos y paradigmas, alcanzar con 

las palabras mas profundas de Jesús los núcleos mas 

profundos del alma de las ciudades.74 

SIENTO UNA ENORME GRATITUD POR LA TAREA 

DE TODOS LOS QUE TRABAJAN EN LA 

IGLESIA…Desde los obispos hasta el más sencillo y 

desconocido de los servicios eclesiales.76 

El individualismo posmoderno y globalizado 

favorece un estilo de vida que debilita el desarrollo y 

la estabilidad de los vínculos entre las personas, y 

que desnaturaliza los vínculos familiares. La acción 

pastoral debe mostrar mejor todavía que la relación 

con nuestro Padre exige y alienta una comunión que 

sane, promueva y afiance los vínculos 

interpersonales. Mientras en el mundo, 

especialmente en algunos países, reaparecen 

diversas formas de guerras y enfrentamientos, los 

cristianos insistimos en nuestra propuesta de 

reconocer al otro, de sanar las heridas, de construir 

puentes, de estrechar lazos y de ayudarnos 

«mutuamente a llevar las cargas» (Ga 6,2). 67 

La cultura mediática y algunos 

ambientes intelectuales a veces 

transmiten una marcada 

desconfianza hacia el mensaje de 

la Iglesia, y un cierto desencanto. 

Como consecuencia, aunque 

recen, muchos agentes pastorales 

desarrollan una especie de 

complejo de inferioridad que les 

lleva a relativizar u ocultar su 

identidad cristiana y sus 

convicciones. Se produce entonces 

un círculo vicioso, porque así no 

son felices con lo que son y con lo 

que hacen, no se sienten 

identificados con su misión 

evangelizadora, y esto debilita la 

entrega. Terminan ahogando su 

alegría misionera en una especie 

de obsesión por ser como todos y 

por tener lo que poseen los 

demás.79 
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Cuando mas necesitamos un dinamismo misionero que lleve sal y luz al mundo, 

muchos laicos sienten el temor de que alguien les invite a realizar alguna tarea 

apostólica y tratan  de escapar de cualquier compromiso que les pueda quitar su 

tiempo libre. 81 

La alegría del Evangelio es esa que nada 

ni nadie nos podrá quitar. Los males de 

nuestro mundo-y los de la Iglesia-no 

deberían ser excusas para reducir 

nuestra entrega y nuestro fervor. 

Mirémoslos como desafíos para crecer 84. 

 

Es cierto que en algunos lugares se 

produjo una desertificación 

espiritual…también la propia familia 

o el propio lugar de trabajo puede 

ser ese ambiente árido donde hay 

que conservar la fe e irradiarla… ¡no 

nos dejemos robar la esperanza! 86 

El Evangelio nos invita siempre a correr es riesgo del 

encuentro con el rostro del otro, con su presencia 

físicas que interpela con su dolor y sus reclamos, con su 

alegría que contagia en un cuerpo a cuerpo. 88 

 Nuestro dolor y nuestra vergüenza por los 

pecados de algunos miembros de la Iglesia, y 

por los propios, no deben hacer olvidar 

cuántos cristianos dan la vida por amor: 

ayudan a tanta gente a curarse o a morir en paz 

en precarios hospitales, o acompañan personas 

esclavizadas por diversas adicciones en los 

lugares más pobres de la tierra, o se desgastan 

en la educación de niños y jóvenes, o cuidan 

ancianos abandonados por todos, o tratan de 

comunicar valores en ambientes hostiles, o se 

entregan de muchas otras maneras que muestran 

ese inmenso amor a la humanidad que nos ha 

inspirado el Dios hecho hombre. 76 

Una de las tentaciones más serias que 

ahogan el fervor y la audacia es la 

conciencia de derrota que nos convierte 

en pesimistas quejosos y desencantados 

con cara de vinagre. Nadie puede 

emprender una lucha si de antemano no 

confía plenamente en el triunfo. 85 

El ideal cristiano siempre 

invitará a superar la sospecha, 

la desconfianza permanente, el 

temor a ser invadidos, las 

actitudes defensivas que nos 

impone el mundo actual. 88 
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¡Cuantas veces soñamos 

con planes apostólicos expansionistas, meticulosos y bien dibujados, propios de 

generales derrotados! Así negamos nuestra historia de Iglesia, que es gloriosa 

por ser historia de sacrificios, de esperanza, de lucha cotidianas, de vida 

deshilachada en el servicio, de constancia en el trabajo que cansa…En cambio 

nis entretenemos vanidoso hablando sobre “lo que habría que hacer el pecado 

del habriaqueismo-como maestros espirituales y sabios pastorales que señalan 

desde afuera. 96 

 

Quien ha caído en esta mundanidad mira de arriba y de lejos, 

rechaza la profecía de los hermanos, descalifica a quien lo 

cuestione, destaca constantemente los errores ajenos y se 

obsesiona por la apariencia.97 

Más que el ateísmo, hoy se nos plantea el desafío de responder adecuadamente a la sed de Dios de 

mucha gente, para que no busquen apagarla en propuestas alienantes o en un Jesucristo sin carne y 

sin compromiso con el otro. Si no encuentran en la Iglesia una espiritualidad que los sane, los libere, 

los llene de vida y de paz al mismo tiempo que los convoque a la comunión solidaria y a la fecundidad 

misionera, terminarán engañados por propuestas que no humanizan ni dan gloria a Dios. 89 

La mundanidad espiritual, 

que se esconde detrás de 

apariencias de religiosidad 

e incluso de amor a la 

Iglesia, es buscar, en lugar 

de la gloria del Señor, la 

gloria humana y el 

bienestar personal. Es lo 

que el Señor reprochaba a los 

fariseos: «¿Cómo es posible 

que creáis, vosotros que os 

glorificáis unos a otros y no os 

preocupáis por la gloria que 

sólo viene de Dios?» (Jn 5,44). 

93 

Esta oscura mundanidad se manifiesta en 

muchas actitudes aparentemente opuestas pero 

con la misma pretensión de «dominar el espacio 

de la Iglesia». En algunos hay un cuidado ostentoso 

de la liturgia, de la doctrina y del prestigio de la 

Iglesia, pero sin preocuparles que el Evangelio tenga 

una real inserción en el Pueblo fiel de Dios y en las 

necesidades concretas de la historia. Así, la vida de la 

Iglesia se convierte en una pieza de museo o en una 

posesión de pocos. En otros, la misma mundanidad 

espiritual se esconde detrás de una fascinación por 

mostrar conquistas sociales y políticas, o en una 

vanagloria ligada a la gestión de asuntos prácticos, o 

en un embeleso por las dinámicas de autoayuda y de 

realización autorreferencial. También puede traducirse 

en diversas formas de mostrarse a sí mismo en una 

densa vida social llena de salidas, reuniones, cenas, 

recepciones. O bien se despliega en un funcionalismo 

empresarial, cargado de estadísticas, planificaciones y 

evaluaciones, donde el principal beneficiario no es el 

Pueblo de Dios sino la Iglesia como organización.95 
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.¡LA MUNDANIDAD ESPIRITUAL LLEVA A ALGUNOS 

CRISTIANOS A ESTAR EN GUERRA CON OTROS 

CRISTIANOS!...Mas que pertenecer a la Iglesia toda, con su 

rica diversidad, pertenecen a tal o cual grupo que se siente 

diferente o especial. 98 

 

ESTAMOS EN LA MISMA BARCA Y VAMOS HACIA 
EL MISMO PUERTO.99 

Pidamos a Señor que nos haga entender la ley del amor.101 

¡No nos dejemos robar el ideal del amor fraterno! 101 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Iglesia reconoce el indispensable 

aporte de la mujer en la sociedad, con una 

sensibilidad, una intuición y unas 

capacidades peculiares que suelen ser 

más propias de las mujeres que de los 

varones. Por ejemplo, la especial atención 

femenina hacia los otros, que se expresa de 

un modo particular, aunque no exclusivo, en 

la maternidad. Reconozco con gusto cómo 

muchas mujeres comparten 

responsabilidades pastorales junto con los 

sacerdotes, contribuyen al acompañamiento 

de personas, de familias o de grupos y 

brindan nuevos aportes a la reflexión 

teológica. Pero todavía es necesario ampliar 

los espacios para una presencia femenina 

más incisiva en la Iglesia. 103 

Los laicos son simplemente la inmensa mayoría del Pueblo de Dios…Ha crecido la conciencia de la 
identidad y la misión del laico en la Iglesia. Se cuenta con un numeroso laicado, aunque no 
suficiente, con arraigado sentido de comunidad y una gran fidelidad en el compromiso de la 
caridad,la catequesis, la celebración de la fe Pero la toma de conciencia de esta 
responsabilidadlaical que nace del Bautismo y de la Confirmación no se manifiesta de la misma 
maneraen todas partes. En algunos casos porque no se formaron para asumir responsabilidades 
importantes, en otros por no encontrar espacio en sus Iglesias particulares para poder expresarse 
y actuar, a raíz de un excesivo clericalismo que los mantiene al margen de las decisiones. Si bien se 
percibe una mayor participación de muchos en los ministerios laicales, este compromiso no 
serefleja en la penetración de los valores cristianos 
en el mundo social, político y económico. Se limita muchas veces a las tareas intraeclesiales sin 
uncompromiso real por la aplicación del Evangelioa la transformación de la sociedad. La 
formaciónde laicos y la evangelización de los grupos profesionalese intelectuales constituyen un 
desafío pastoral importante. 102 
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¡Qué bueno que los jóvenes 
sean callejeros de la fe, felices 
de llevar a Jesucristo a cada 
esquina, a cada plaza, a cada 
rincón de la tierra! 

 

 

 

LA EVANGELIZACION ES TAREA DE LA 

IGLESIA. 111 

Esta salvación que realiza Dios y anuncia 

gozosamente la Iglesia es para todos. 113 

SER IGLESIA ES SER 

PUEBLO DE DIOS de 

acuerdo con el gran 

proyecto de amor del 

Padre. 114 

 

 

 

En todos los bautizados, desde el primero al último, 

actúa la fuerza santificadora del Espíritu que impulsa 

a evangelizar  119 

 

Por supuesto que todos estamos llamados a crecer como 
evangelizadores. Procuremos al mismo tiempo una mejor formación, 

una profundización de nuestro amor y un testimonio mas claro del 
Evangelio. 121 

Las reivindicaciones de los legítimos derechos de 

las mujeres, a partir de la firme convicción de que 

varón y mujer tienen la misma dignidad, plantean 

a la Iglesia profundas preguntas que la desafían y 

que no se pueden eludir superficialmente. El 

sacerdocio reservado a los varones, como signo 

de Cristo Esposo que se entrega en la Eucaristía, 

es una cuestión que no se pone en discusión, 

pero puede volverse particularmente conflictiva si 

se identifica demasiado la potestad sacramental 

con el poder.104 

La Iglesia tiene que ser lugar de 

misericordia gratuita, donde todo el 

mundo pueda sentirse acogido, amado, 

perdonado y alentado  a vivir según la 

vida buena del Evangelio. 114 
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Nuestra imperfección no debe ser una excusa, al 

contrario, la misión es un estimulo constante para no 

quedarse en la mediocridad y para seguir 

creciendo.121 

 

La nueva evangelización debe implicar un nuevo protagonismo de cada uno de los 
bautizados. Esta convicción se convierte en un llamado dirigido a cada cristiano, para que 
nadie postergue su compromiso con la evangelización, pues si uno de verdad ha hecho una 
experiencia del amor de Dios que lo salva, no necesita mucho tiempo de preparación para 
salir a anunciarlo, no puede esperar que le den muchos cursos o largas instrucciones. Todo 
cristiano es misionero en la medida en que se ha encontrado con el amor de Dios en Cristo 
Jesús; ya no decimos que somo« discípulos » y « misioneros », sino que somos siempre « 
discípulos misioneros 120 

 

Toma importancia la piedad popular, 

verdadera expresión de la acción misionera 

espontánea del Pueblo de Dios. Se trata de 
una realidad en permanente desarrollo, donde 

el Espíritu Santo es el agente principal. 122 En 

la piedad popular puede percibirse el modo en 
que la fe recibida se encarnó en una cultura y 

se sigue transmitiendo. 123 

 
Hoy que la Iglesia quiere vivir una profunda renovación misionera, hay una forma de predicación 
que nos compete a todos como tarea cotidiana. Se trata de llevar el Evangelio a las personas 

que cada uno trata, tanto a los más cercanos como a los desconocidos. 127 Ser discípulo 

es tener la disposición permanente de llevar a otros el amor de Jesús 
y eso se produce espontáneamente en cualquier lugar: en la calle, en 

la plaza, en el trabajo, en un camino. 127 

 
 

En esta predicación, siempre respetuosa y amable, 
el primer momento es un diálogo personal, donde 
la otra persona se expresa y comparte sus alegrías, 
sus esperanzas, las inquietudes por sus seres 
queridos y tantas cosas que llenan el corazón. Sólo 
después de esta conversación es posible 
presentarle la Palabra.128 
 



Equipo Nacional de Formación-Síntesis para Jóvenes de la Evangelii –gadium. Acción Católica Argentina 

 

14 

 
El anuncio a la cultura implica también un anuncio a las culturas 
profesionales, científicas y académicas. Se trata del encuentro 
entre la fe, la razón y las ciencias, que procura desarrollar un 
nuevo discurso de la credibilidad, una original apologética que 
ayude a crear las disposiciones para que el Evangelio sea 

escuchado por todos. 132. 
 
 

El envío misionero del Señor incluye el llamado al crecimiento de la fe 
cuando indica:« enseñándoles a observar todo lo que os he mandado» 
(Mt 28,20). Así queda claro que el primer anuncio debe provocar también 
un camino de formación y de maduración. La evangelización también 
busca el crecimiento, que implica tomarse muy en serio a cada persona y 
el proyecto que Dios tiene sobre ella. 160. 

 
  

El Espíritu Santo también enriquece a  toda la Iglesia 

evangelizadora con distintos carismas. Son dones para renovar 

y edificar la Iglesia…Una verdadera novedad suscitada por el 

Espíritu no necesita arrojar sombras sobre otras 

espiritualidades y dones para afirmarse a sí misma. En la 

medida en que un carisma dirija mejor su mirada al corazón del 

Evangelio, más eclesial será su ejercicio130. 

Hagamos otro alto, para  pensar y anotar si querés, la reflexión o 

las ideas que han surgido en esta lectura  para tu vida como 

discípulo misionero  y para la vida de tu grupo 
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No sería correcto interpretar este llamado al crecimiento exclusiva o 
prioritariamente como una formación doctrinal. Se trata de « observar » lo 
que el Señor nos ha indicado, como respuesta a su amor, donde se destaca, 
junto con todas las virtudes, aquel mandamiento nuevo que es el primero, el 
más grande, el que mejor nos identifica como discípulos: « Éste es mi 
mandamiento, que os améis unos a otros como yo os he amado » (Jn 
15,12).161. La educación y la catequesis están al servicio de este 
crecimiento.163 
 

No hay que pensar que en la catequesis el kerygma es 
abandonado en pos de una formación supuestamente más « 
sólida ». Nada hay más sólido, más profundo, más seguro, 
más denso y más sabio que ese anuncio. Toda formación 
cristiana es ante todo la profundización del kerigma. 165 
 

 
En una civilización paradójicamente herida de anonimato y, a la vez 

obsesionada por los detalles de la vida de los demás, impudorosamente 

enferma de curiosidad malsana, la Iglesia necesita la mirada cercana 

para contemplar, conmoverse y detenerse ante el otro, cuantas veces 

sea necesario. En este mundo los ministros ordenados y los demás 

agentes pastorales pueden hacer presente la fragancia de la presencia 

cercana de Jesús y su mirada personal. La Iglesia tendrá que iniciar a 

sus hermanos —sacerdotes, religiosos y laicos— en este « arte del 

acompañamiento », para que todos aprendan siempre a quitarse las 

sandalias ante la tierra sagrada del otro.169 

 
 
Más que nunca necesitamos de hombres y mujeres que, desde su experiencia 
de acompañamiento, conozcan los procesos donde campea la prudencia, la 
capacidad de comprensión, el arte de esperar, la docilidad al Espíritu, para 
cuidar entre todos a las ovejas que se nos confían de los lobos que intentan 
disgregar el rebaño. Necesitamos ejercitarnos en el arte de escuchar, que es 
más que oír. 171. 
 

En lo que se refiere a la propuesta moral de la catequesis, que invita a crecer en fidelidad al 
estilo de vida del Evangelio, conviene manifestar siempre el bien deseable, la propuesta de 
vida, de madurez, de realización, de fecundidad, bajo cuya luz puede comprenderse nuestra 
denuncia de los males que pueden oscurecerla. Más 
que como expertos en diagnósticos apocalípticos u oscuros jueces que se ufanan en detectar 
todo peligro o desviación, es bueno que puedan vernos como alegres mensajeros de 
propuestas superadoras, custodios del bien y la belleza que resplandecen en una vida fiel al 
Evangelio.168 
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El kerygma tiene un contenido 

ineludiblemente social: en el 

corazón mismo del Evangelio 

está la vida comunitaria y el 

compromiso con los otros. El 

contenido del primer anuncio 

tiene una inmediata repercusión 

moral cuyo centro es la caridad. 

177. 

 

¡Qué peligroso y qué dañino es este acostumbramiento que nos lleva a perder 
el asombro, la cautivación, el entusiasmo por vivir el Evangelio de la fraternidad y la 
justicia! 179 
 

 

 

 

 

Nadie puede exigirnos que releguemos la religión a la intimidad secreta de las 

personas, sin influencia alguna en la vida social y nacional, sin preocuparnos por la 

salud de las instituciones de la sociedad civil, sin opinar sobre los acontecimientos 

que afectan a los ciudadanos. ¿Quién pretendería encerrar en un templo y acallar el 

mensaje de san Francisco de Asís y de la beata Teresa de Calcuta? Ellos no podrían 

aceptarlo. Una auténtica fe –que nunca es cómoda e individualista– siempre implica un 

profundo deseo de cambiar el mundo, de transmitir valores, de dejar algo mejor detrás de 

nuestro paso por la tierra.183 

 
No sólo la homilía debe 
alimentarse de la Palabra de Dios. 
Toda la evangelización está 
fundada sobre ella, escuchada, 
meditada, vivida, celebrada y 
testimoniada. Las Sagradas 
Escrituras son fuente de la 
evangelización. 174. 

Desde el corazón del Evangelio 
reconocemos la íntima conexión 

que existe entre evangelización 

y promoción humana, que 
necesariamente debe expresarse 

y desarrollarse en toda acción 

evangelizadora.178 

Así como la Iglesia es misionera por naturaleza, también 
brota ineludiblemente de esa naturaleza la caridad efectiva 
con el prójimo, la compasión que comprende, asiste y 
promueve. 179 
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En la medida en que Él logre reinar entre nosotros, la 

vida social será ámbito de fraternidad, de justicia, de 

paz, de dignidad para todos. 180  

 

Todos los cristianos, también los Pastores, están llamados a 

preocuparse por la construcción de un mundo mejor. 183 

 
 

De nuestra fe en Cristo hecho pobre, y siempre 
cercano a los pobres y excluidos, brota la 
preocupación por el desarrollo integral de los 
más abandonados de la sociedad. 186.  
 
Cada cristiano y cada comunidad están llamados a 
ser instrumentos de Dios para la liberación y 
promoción de los pobres, de manera que puedan 
integrarse plenamente en la sociedad; esto supone 
que seamos dóciles y atentos para escuchar el 
clamor del pobre y socorrerlo. 187.  
 
La Iglesia, guiada por el Evangelio de la 
misericordia y por el amor al hombre, escucha el 
clamor por la justicia y quiere responder a él con 
todas sus fuerzas ».153 En este marco se comprende 
el pedido de Jesús a sus discípulos:« ¡Dadles 
vosotros de comer! » (Mc 6,37), lo cual implica 
tanto la cooperación para resolver las causas 
estructurales de la pobreza y para promover el 
desarrollo integral de los pobres, como los gestos 
más simples y cotidianos de solidaridad antelas 
miserias muy concretas que encontramos. 188 

 

 
 
 

La palabra « solidaridad » está un poco desgastada y a veces se la 

interpreta mal, pero es mucho más que algunos actos esporádicos de 

generosidad. Supone crear una nueva mentalidad que piense en 

términos de comunidad, de prioridad de la vida de todos sobre la 
apropiación de los bienes por parte de algunos. 188 
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Necesitamos crecer en una solidaridad que « debe permitir a todos 
los pueblos llegar a ser por sí mismos artífices de su destino » así 
como « cada hombre está llamado a desarrollarse ».190 
 
 

 

En cada lugar y circunstancia, los cristianos, 

alentados por sus Pastores, están llamado a 

escuchar el clamor de los pobres, 191 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

Pero queremos más todavía, nuestro sueño vuela más alto. No hablamos sólo 
de asegurara todos la comida, o un « decoroso sustento», sino de que tengan 
« prosperidad sin exceptuar bien alguno ».159 Esto implica educación, acceso al 
cuidado de la salud y especialmente trabajo, porque en el trabajo libre, 
creativo, participativo y solidario, el ser humano expresa y acrecienta la 
dignidad de su vida. El salario justo permite el acceso adecuado a los demás 
bienes que están destinados al uso común.192 

 

 
Nuestro compromiso no consiste exclusivamente en 
acciones o en programas de promoción y asistencia; lo 

que el Espíritu moviliza noes un desborde activista, 

sino ante todo una atención puesta en el otro « 
considerándolo como uno consigo ».199 

Para la Iglesia la opción por los pobres es una categoría teológica antes que 

cultural, sociológica, política o filosófica. Dios les otorga «su primera 

misericordia». Esta preferencia divina tiene consecuencias en la vida de fe de todos 

los cristianos, llamados a tener «los mismos sentimientos de Jesucristo» (Flp 

2,5).198 
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Nadie debería decir que se mantiene lejos de los pobres porque sus 

opciones de vida implican prestar más atención a otros asuntos.201 

 

 

 

Pido a Dios que crezca el número de políticos capaces de 

entrar en un auténtico diálogo que se oriente eficazmente a 

sanar las raíces profundas y no la apariencia de los males 

de nuestro mundo! La política, tan denigrada, es una 

altísima vocación, es una de las formas más preciosas de 

la caridad, porque busca el bien común.205 

Valorar al pobre en su bondad propia, 

con su forma de ser, con su cultura, 

con su modo de vivir la fe. El 

verdadero amor siempre es  

contemplativo, nos permite servir al 

otro no por necesidad o por vanidad, 

sino porque él es bello, más allá de su 

apariencia Sólo desde esta cercanía 

real y cordial podemos acompañarlos 

adecuadamente en su camino de 

liberación. 199 

Puesto que esta Exhortación se dirige a los miembros de la Iglesia católica quiero 
expresar con dolor que la peor discriminación que sufren los pobres es la falta de 
atención espiritual. La inmensa mayoría de los pobres tiene una especial apertura a la fe; 
necesitan a Dios y no podemos dejar de ofrecerles su amistad, su bendición, su Palabra, 
la celebración de los Sacramentos y la propuesta de un camino de crecimiento y de 
maduración en la fe. La opción preferencial por los pobres debe traducirse 
principalmente en una atención religiosa privilegiada y prioritaria. 200.  

La dignidad de cada persona humana y el bien común son 
cuestiones que deberían estructurar toda política económica, recen 

sólo apéndices agregados desde fuera para completar un discurso 

político sin perspectivas ni programas de verdadero desarrollo 
integral. 203  
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La economía, como la misma palabra indica,  debería ser el arte de alcanzar una adecuada 
administración de la casa común, que es el mundo entero. Todo acto económico de 
envergadura realizado en una parte del planeta repercute en el todo; por ello ningún 
gobierno puede actuar al margen de una responsabilidad común.206 

 

 

 

 

Jesús, el evangelizador por excelencia y el 

Evangelio en persona, se identifica 

especialmente con los más pequeños (cf. Mt 
25,40). Esto nos recuerda que todos los 

cristianos estamos llamados a cuidar a los 

más frágiles de la tierra. 209.  

 

 
Los migrantes me plantean un desafío particular por ser Pastor de una 
Iglesia sin fronteras que se siente madre de  todos. 210 
 
¿Dónde está tu hermano? » 

(Gn 4,9). ¿Dónde está tu 

hermano esclavo? ¿Dónde 

está ese que estás matando 

cadadía en el taller 

clandestino, en la red de 

prostitución, en los niños que 

utilizas para mendicidad, en 

aquel que tiene que trabajar 

a escondidas porque no ha 

sido formalizado? No nos 

hagamos los distraídos. Hay 

mucho de complicidad. ¡La 

pregunta es para todos!211 

 

Doblemente pobres son las 
mujeres que sufren situaciones 
de exclusión, maltrato y 
violencia, porque 
frecuentemente se encuentran 
con menores posibilidades de 
defender sus derechos. 
Sin embargo, también entre ellas encontramos constantemente los más admirables gestos 
de heroísmo cotidiano en la defensa y el cuidado de la fragilidad de sus familias.212 
 
 
 
 
 

Entre esos débiles, que la Iglesia quiere cuidar con 

predilección, están también los niños por nacer, que son 

los más indefensos e inocentes de todos, a quienes hoy 

se les quiere negar su dignidad humana en orden a hacer 

con ellos lo que se quiera, quitándoles la vida y 

promoviendo legislaciones para que nadie pueda 

impedirlo. Frecuentemente, para ridiculizar alegremente la 

defensa que la Iglesia hace de sus vidas, se procura 

presentar su postura como algo ideológico, oscurantista y 

conservador. Sin embargo, esta defensa de la vida por nacer 

está íntimamente ligada a la defensa de cualquier derecho 

humano. (…) Precisamente porque es una cuestión que hace 

a la coherencia interna de nuestro mensaje sobre el valor de 

la persona humana, no debe esperarse que la Iglesia cambie 

su postura sobre esta cuestión. Quiero ser completamente 

honesto al respecto. Éste no es un asunto sujeto a supuestas 

reformas o «modernizaciones». 213 
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Sobre el valor de la persona humana, no debe esperarse que la Iglesia cambie su 
postura sobre esta cuestión. Quiero ser completamente honesto al respecto. Éste no 
es un asunto sujeto a supuestas reformas o « modernizaciones ». No es progresista 
pretender resolver los problemas  eliminando una vida humana. Pero también es 
verdad que hemos hecho poco para acompañar adecuadamente a las mujeres que se 
encuentranen situaciones muy duras, donde el aborto se les presenta como una 
rápida solución a sus profundas angustias, particularmente cuando la vida que crece 
en ellas ha surgido como producto de una violación o en un contexto de extrema 
pobreza. 
¿Quién puede dejar de de comprender esas situaciones de tanto dolor?214 
 

 

Pequeños pero fuertes en el amor de Dios, como san Francisco 

de Asís, todos los cristianos estamos llamados a cuidar la 

fragilidad del pueblo y del mundo en que vivimos.216 

 
 
La dignidad de la persona humana y el bien 
común están por encima de la tranquilidad de 
algunos que no quieren renunciar a sus privilegios. 
Cuando estos valores se ven afectados, es 
necesaria una voz profética.218 
 
 

La paz se construye día a día,.. En definitiva, una 
paz que no surja como fruto del desarrollo integral de 
todos, tampoco tendrá futuro y siempre será semilla 
de nuevos conflictos y de variadas formas de 
violencia 219 
 

La evangelización también implica un 

camino de diálogo… Es hora de saber 

cómo diseñar, en una cultura que 

privilegie el diálogo como forma de 

encuentro, la búsqueda de consensos y 

acuerdos, pero sin separarla de la 

preocupación por una sociedad justa, 

memoriosa y sin exclusiones. 238 

 

La evangelización está atenta a 

los avances científicos para 

iluminarlos con la luz de la fe y 

de la ley natural, en orden a 

procurar que respeten siempre 

A veces sentimos la tentación de ser cristianos 

manteniendo una prudente distancia de las llagas 

del Señor. Pero Jesús quiere que toquemos la 

miseria humana, que toquemos la carne sufriente de 

los demás. Espera que renunciemos a buscar esos 

cobertizos personales o comunitarios que nos permiten 

mantenernos a distancia del nudo de la tormenta 

humana, para que aceptemos de verdad entrar en 

contacto con la existencia concreta de los otros y 

conozcamos la fuerza de la ternura. Cuando lo 

hacemos, la vida siempre se nos complica 

maravillosamente y vivimos la intensa experiencia de 

ser pueblo, la experiencia de pertenecer a un pueblo. 

Siempre me angustió la situación de los que 

son objeto de las diversas formas de trata de 

personas. Quisiera que se escuchara el grito de 

Dios preguntándonos a todos: «¿Dónde está tu 

hermano?» (Gn 4,9). ¿Dónde está tu hermano 

esclavo? ¿Dónde está ese que estás matando 

cada día en el taller clandestino, en la red de 

prostitución, en los niños que utilizas para 

mendicidad, en aquel que tiene que trabajar a 

escondidas porque no ha sido formalizado? No 

nos hagamos los distraídos. Hay mucho de 

complicidad. ¡La pregunta es para todos! En 

nuestras ciudades está instalado este crimen 

mafioso y aberrante, y muchos tienen las 

manos preñadas de sangre debido a la 

complicidad cómoda y muda. 221 
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la centralidad y el valor supremo de la persona humana en todas 

las fases de su existencia. 242 

 

 

244. El empeño ecuménico responde a la oración del Señor Jesús que pide « 

que todos sean uno » 245. Bajo esta luz, el ecumenismo es un aporte a la 

unidad de la familia humana. 

 

 

La Iglesia, que comparte con el Judaísmo una parte importante de las Sagradas 

Escrituras, considera al pueblo de la Alianza y su fe como una raíz sagrada de la 

propia identidad cristiana (cf. Rm 11,16-18). 

Los cristianos no podemos considerar al Judaísmo como una religión ajena, ni 

incluimos a los judíos entre aquellos llamados a dejar los ídolos para convertirse al 

verdadero Dios (cf. 1 Ts 1,9). Creemos junto con ellos en el único Dios que actúa en 

la historia, y acogemos con ellos la común Palabra revelada. 248.  
 
 
 
 
 

Una actitud de apertura en la verdad y en el 
amor debe caracterizar el diálogo con los 
creyentes de las religiones no cristianas, a 
pesar de los varios obstáculos y dificultades, 
particularmente los fundamentalismos de 
ambas partes. Este diálogo interreligioso es 
una condición necesaria para la paz en el 
mundo. 250. 
 

En esta época adquiere gran importancia la 
relación con los creyentes del Islam, hoy 
particularmente presentes en muchos países de 
tradición cristiana donde pueden celebrar 
libremente su culto y vivir integrados en la 
sociedad. Nunca hay que olvidar que ellos, « 
confesando adherirse a la fe de Abraham, 
adoran con nosotros a un Dios único, 
misericordioso, que juzgará a los hombres en el 
día final ».252. 

 

Los creyentes nos sentimos cerca también de quienes, no 

reconociéndose parte de alguna tradición religiosa, buscan 

sinceramente la verdad, la bondad y la belleza, que para 

nosotros tienen su máxima expresión y su fuente en Dios. 257. 
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Evangelizadores con Espíritu quiere decir 
evangelizadores que se abren sin temor a la acción 
del Espíritu Santo. 259 
 

Una evangelización con espíritu es muy 

diferente de un conjunto de tareas 

vividas como una obligación pesada que 

simplemente se tolera, o se sobrelleva 

como algo que contradice las propias 

inclinaciones y deseos. 261 

 

Una evangelización con espíritu es una evangelización 

con Espíritu Santo, ya que Él es el alma de la Iglesia 

evangelizadora.  261 
 

Evangelizadores con Espíritu quiere decir evangelizadores que oran y 
trabajan. 262. 

 

 

La Iglesia necesita imperiosamente el pulmón de la oración, y 
me alegra enormemente que se multipliquen en todas las 
instituciones eclesiales los grupos de oración, de intercesión, de 
lectura orante de la Palabra, las adoraciones perpetuas de la 
Eucaristía.262 

 

Al mismo tiempo, « se debe rechazar la tentación de una espiritualidad oculta e individualista, 
que poco tiene que ver con las exigencias de la caridad y con la lógica de la Encarnación ».206 

Existe el riesgo de que algunos momentos de oración se conviertan en excusa para no entregar 
la vida en la misión, porque la privatización del estilo de vida puede llevar a los cristianos a 
refugiarse en alguna falsa espiritualidad.262 
 

La primera motivación para evangelizar es el amor de Jesús que hemos recibido, 
esa experiencia de ser salvados por Él que nos mueve a amarlo siempre más. 264. 
 

 

 

¡Cuánto bien nos hace dejar que Él vuelva a tocar nuestra existencia y nos 

lance a comunicar su vida nueva! Entonces, lo que ocurre es que, en 

definitiva, “lo que hemos visto y oído es lo que anunciamos” 
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Nos hace falta clamar cada día, pedir su gracia para que nos abra el corazón frío y 
sacuda nuestra vida tibia y superficial. Puestos ante Él con el corazón abierto, 
dejando que Él nos contemple, reconocemos esa mirada de amor que descubrió 
Natanael el día que Jesús se hizo presente y le dijo: « Cuando estabas debajo de la 
higuera, te vi » (Jn 1,48). ¡Qué dulce es estar frente a un crucifijo, o de rodillas 
delante del Santísimo, y simplemente ser ante sus ojos! ¡Cuánto bien nos hace dejar 
que Él vuelva a tocar nuestra existencia y nos lance a comunicar su vida nueva! 264 
 
 

A veces perdemos el entusiasmo por la misión al olvidar que el Evangelio 

responde a las necesidades más profundas de las personas, porque todos 

hemos sido creados para lo que el Evangelio nos propone: la amistad con 

Jesús y el amor fraterno. 265 

 

El entusiasmo evangelizador se fundamenta en esta convicción. Tenemos un 

tesoro de vida y de amor que es lo que no puede engañar, el mensaje que no 

puede manipular ni desilusionar. 265 
 

No se puede pensar en una evangelización fervorosa si uno no sigue convencido, por 
experiencia propia, de que no es lo mismo haber conocido a Jesús que no conocerlo, 
no es lo mismo caminar con Él que caminar a tientas, no es lo mismo poder 
escucharlo que ignorar su Palabra, no es lo mismo poder contemplarlo, adorarlo, 
descansar en Él, que no poder hacerlo. No es lo mismo tratar de construir el mundo 
con su Evangelio que hacerlo sólo con la propia razón. Sabemos bien que la vida con 
Él se vuelve mucho más plena y que con Él es más fácil encontrarle un sentido a 
todo. Por eso evangelizamos. El verdadero misionero, que nunca deja de ser 
discípulo, sabe que Jesús camina con él, habla con él, respira con él, trabaja con él. 
Percibe a Jesús vivo con él en medio de la tarea misionera. Si uno no lo descubre a 
Él presente en el corazón mismo de la entrega misionera, pronto pierde el 
entusiasmo y deja de estar seguro de lo que transmite, le falta fuerza y pasión. Y 
una persona que no está convencida, entusiasmada, segura, enamorada, no 
convence a nadie.266 

 
 

A veces sentimos la tentación de ser cristianos 

manteniendo una prudente distancia de las llagas del 
Señor. Pero Jesús quiere que toquemos la miseria 

humana, que toquemos la carne sufriente de los 

demás. Espera que renunciemos a buscar esos 
cobertizos personales o comunitarios que nos permiten 

mantenernos a distancia del nudo de la tormenta 

humana, para que aceptemos de verdad entrar en 
contacto con la existencia concreta de los otros y 

conozcamos la fuerza de la ternura. Cuando lo 

hacemos, la vida siempre se nos complica 
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maravillosamente y vivimos la intensa experiencia de 
ser pueblo, la experiencia de pertenecer a un pueblo. 

270 
 

La tarea evangelizadora enriquece la mente y el corazón, 

nos abre horizontes espirituales, nos hace más sensibles 

para reconocer la acción del Espíritu, nos saca de nuestros 

esquemas espirituales limitados. Simultáneamente, un 

misionero entregado experimenta el gusto de ser un 

manantial, que desborda y refresca a los demás. Sólo puede 

ser misionero alguien que se sienta bien buscando el bien de 

los demás, deseando la felicidad de los otros. 272 
 

 

 
 

Para compartir la vida con la gente y entregarnos 

generosamente, necesitamos reconocer también que cada 

persona es digna de nuestra entrega. No por su aspecto 

físico, por sus capacidades, por su lenguaje, por su 

mentalidad o por las satisfacciones que nos brinde, sino 

porque es obra de Dios, criatura suya. 274 

 
 
 
 

Algunas personas no se entregan a la misión, pues creen que nada puede cambiar y 
entonces para ellos es inútil esforzarse. Piensan así: « ¿Para qué me voy a privar de mis 
comodidades y placeres si no voy a ver ningún resultado importante? ». Con esa 
actitud se vuelve imposible ser misioneros. Tal actitud es precisamente una excusa 
maligna para quedarse encerrados en la comodidad, la flojera, la tristeza insatisfecha, 
el vacío egoísta. Se trata de una actitud autodestructiva porque « el hombre no puede 
vivir sin esperanza: su vida, condenada a la insignificancia, se volvería insoportable ».211 

Si pensamos que las cosas no van a cambiar, recordemos que Jesucristo ha triunfado 
sobre el pecado y la muerte y está lleno de poder.275 

La misión en el corazón del pueblo no es una parte de mi vida, o un adorno que me 
puedo quitar; no es un apéndice o un momento más de la existencia. Es algo que yo no 

puedo arrancar de mi ser si no quiero destruirme. Yo soy una misión en esta tierra, y 
para eso estoy en este mundo. Hay que reconocerse a sí mismo como marcado a fuego 
por esa misión de iluminar, bendecir, vivificar, levantar, sanar, liberar. 273 
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Habrá muchas cosas negras, pero el bien siempre 
tiende a volver a brotar y a difundirse. Cada día en 
el mundo renace la belleza, que resucita 
transformada a través de las tormentas de la 
historia. Los valores tienden siempre a reaparecer 
de nuevas maneras, y de hecho el ser humano ha 
renacido muchas veces de lo que parecía 
irreversible. Ésa es la fuerza de la resurrección y 
cada evangelizador es un instrumento de ese 
dinamismo. 275 

También aparecen constantemente nuevas dificultades, la 
experiencia del fracaso, las pequeñeces humanas que tanto duelen. 
Todos sabemos por experiencia que a veces una tarea no brinda las 
satisfacciones que desearíamos, los frutos son reducidos y los 
cambios son lentos, y uno tiene la tentación de cansarse. Sin 
embargo, no es lo mismo cuando uno, por cansancio, baja 
momentáneamente los brazos que cuando los baja definitivamente 
dominado por un descontento crónico, por una acedia que le seca el 
alma. Puede suceder que el corazón se canse de luchar porque en 
definitiva se busca a sí mismo en un carrerismo sediento de 
reconocimientos, aplausos, premios, puestos; entonces, uno no baja 
los brazos, pero ya no tiene garra, le falta resurrección. Así, el 
Evangelio, que es el mensaje más hermoso que tiene este mundo, 
queda sepultado debajo de muchas excusas. 277 
 

¡No nos quedemos al margen de esa marcha de la esperanza 

viva!278. Como no siempre vemos esos brotes, nos hace 

falta una certeza interior y es la convicción de que Dios 

puede actuar en cualquier circunstancia, también en medio 

de aparentes fracasos, porque « llevamos este tesoro en 

recipientes de barro » (2 Co 4,7). Esta certeza es lo que 
se llama « sentido de misterio 279 
 

A veces nos parece que nuestra tarea no ha logrado ningún 

resultado, pero la misión no es un negocio ni un proyecto 

empresarial, no es tampoco una organización humanitaria, no es un 

espectáculo para contar cuánta gente asistió gracias a nuestra 

propaganda; es algo mucho más profundo, que escapa a toda 

medida. Quizás el Señor toma nuestra entrega para derramar 

bendiciones en otro lugar del mundo donde nosotros nunca iremos. 

El Espíritu Santo obra como quiere, cuando quiere y donde quiere; 

nosotros nos entregamos pero sin pretender ver resultados 

llamativos. Sólo sabemos que nuestra entrega es necesaria. 

Aprendamos a descansar en la ternura de los brazos del Padre en 

medio de la entrega creativa y generosa. Sigamos adelante, 

démoslo todo, pero dejemos que sea Él quien haga fecundos 

nuestros esfuerzos como a Él le parezca. 279 

 



Equipo Nacional de Formación-Síntesis para Jóvenes de la Evangelii –gadium. Acción Católica Argentina 

 

27 

 

 

A la Madre del Evangelio viviente le pedimos que interceda para que esta 

invitación una nueva etapa evangelizadora sea acogida por toda la comunidad 

eclesial. Ella es la mujer de fe, que vive y camina en la fe, y « su excepcional 

peregrinación de la fe representa un punto de referencia constante para la 

Iglesia ».287. 
 

Con María avanzamos confiados hacia esta promesa, y le decimos: 
 

Virgen y Madre María, 

tú que, movida por el Espíritu, 

acogiste al Verbo de la vida 

en la profundidad de tu humilde fe, 

totalmente entregada al Eterno, 

ayúdanos a decir nuestro « sí »ante la urgencia,  

más imperiosa que nunca ,de hacer resonar la Buena Noticia de Jesús. 

Tú, llena de la presencia de Cristo, 

llevaste la alegría a Juan el Bautista, 

haciéndolo exultar en el seno de su madre. 

Tú, estremecida de gozo, 

cantaste las maravillas del Señor. 

Tú, que estuviste plantada ante la cruz 

con una fe inquebrantable 

y recibiste el alegre consuelo de la resurrección, 

recogiste a los discípulos en la espera del Espíritu 

para que naciera la Iglesia evangelizadora. 

Consíguenos ahora un nuevo ardor de resucitados 

para llevar a todos el Evangelio de la vida 

que vence a la muerte. 

Danos la santa audacia de buscar nuevos caminos 

para que llegue a todos 

el doTú, Virgen de la escucha y la contemplación, 

madre del amor, esposa de las bodas eternas, 

intercede por la Iglesia, de la cual eres el icono purísimo, 

para que ella nunca se encierre ni se detenga 

en su pasión por instaurar el Reino. 

Estrella de la nueva evangelización, 

ayúdanos a resplandecer en el testimonio de la comunión, 

del servicio, de la fe ardiente y generosa  de la belleza que no se apaga. 

Estrella de la nueva evangelización, 

ayúdanos a resplandecer en el testimonio de la comunión, 

del servicio, de la fe ardiente y generosa, 

de la justicia y el amor a los pobres, 

para que la alegría del Evangelio 
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Llegue hasta los confines de la tierra 

y ninguna periferia se prive de su luz. 

Madre del Evangelio viviente, 

manantial de alegría para los pequeños, 

ruega por nosotros. 

Amén. Aleluya. 

Y después de haber compartido, algunas citas….anotá todo aquello que te invite a crecer como discípulo 

misionero 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


